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Plano Diretor da Sejuc 
já fechou este ano seis 
centros de detenção 
Por segurnça e questões estruturais, Secretaria de Justiça suspendeu atividades de 
seis centros de detenção provisória e promete para o final de outubro a inauguração da 
cadeia pública de Ceará-Mirim. Secretário fala mais sobre a situação hoje em coletiva.  #3
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Torcidas se unem e 
lançam manifesto 

anunciando boicote aos 
próximos jogos e pedindo 
eleição. Atual presidente, 

Judas Tadeu, já disse 
que só fica até o final do 
ano e vai convocar novo 

processo eleitoral.  #6

Eduardo Rocha, atual 
vice-presidente do clube, 

deve ser eleito hoje em 
eleição que ocorre na 

sede americana, no Tirol. 
Com chapa única, ele 
reassume o posto 20 

anos depois da primeira 
passagem pela função.   #6

Presidente da 
entidade, Marcelo 

Passos, fala as 
novidades da Festa 
e critica o pedido de 
suspensão feito pelo 
Ministério Público. 

“Se houver recurso, eu 
vou fazer”, avisa.   #8

Zagueiro do PSG 
volta a ser titular 
e fará dupla com 
Miranda contra o 

Chile, hoje, às 20h30. 
Será a primeira 

vez que ele usará a 
faixa de capitão da 

equipe.  #7

Em nota, 
Tribunal anuncia 
cumprimento da 

ordem do Conselho 
Nacional de Justiça 

para devolver 
dinheiro do auxílio-
moradia retroativo 

pago a juízes.  #4

Próxima sexta-feira 
haverá uma reunião 

entre os ambulantes que 
deverão ser retirados do 

Alecrim e representantes 
da Secretaria de Serviços 

Urbanos para tentar 
chegar a um acordo que 
seja bom para ambas as 
partes. Associação dos 
Ambulantes reivindica 

que seus associados 
sejam tratados como 

trabalhadores.  #4

Juiz federal Sérgio Moro 
manda defesa do ex-

presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva “esclarecer 

expressamente” se tem os 
originais dos recibos de 
aluguel do apartamento 

121, no edifício Hill 
House, em São Bernardo 
do Campo (SP). Imóvel 
é vizinho ao que mora o 

petista e um dos pivôs de 
ação penal na qual Lula é 

réu por corrupção.  #8

ABC: torcidas 
farão greve e 
pedem nova 

eleição 

América 
elege 

hoje nova 
diretoria

Para 
Anorc, MP 

prejudicou  
Festa do Boi

Marquinhos, 
o 13º capitão 

da seleção  
de Tite 

Presidente 
do TJ manda 
devolver R$ 
39 milhões

Ambulantes e 
Semsur terão 
audiência de 
conciliação 

Moro cobra 
boletos 

originais 
a Lula 

Após derrubar trecho do calçadão, mar 
traz “maré de pedras” a Ponta Negra #2

Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Juízes do RN terão de 
devolver atrasados 

recebidos sobre auxilio 
moradia. #5
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Solução para erosão 
em praia depende 
do governo federal 
Restauração do calçadão de Ponta Negra aguarda liberação de
recursos pelo Ministério da Integração Nacional, diz secretário

A 
maré alta na ma-
drugada deste úl-
timo domingo (8) 
acentou a des-
truição do calça-

dão na praia de Ponta Negra. 
As fortes ondas derrubaram 
coqueiros e arrastaram para a 
praia parte da tubulação de es-
gotos de águas pluviais, além 
de pedras e sacos de areia  uti-
lizados para a contenção da 
encosta, que fazem a proteção 
da estrutura. 

O NOVO contatou a Secre-
taria Municipal de Obras e In-
fraestrutura do Natal (Semov) 
atendendo a demanda dos lei-
tores sobre a obra de reorde-
namento do calçadão de Pon-
ta Negra. Ao longo de toda a 
praia também apareceram 
pedras dificultando a cami-
nhada de banhistas.

A Secretaria de Obras es-
clareceu que a destruição do 
calçadão e enrocamento de 
pedras da encosta de Ponta 
Negra começou há cerca de 
quarenta dias, quando uma tu-
bulação da Caern estourou. A 
maré alta do mês de outubro 
apenas intensificou a erosão.

Segundo a Semov, em 
2016 foi feito um estudo para 
prolongar o enrocamento 
em Ponta Negra, em cerca de 
mais dois quilômetros em di-
reção à Via Costeira, para re-
solver o problema da ero-
são naquela área costeira. De 
acordo com o secretário To-

maz Neto, essa obra está pa-
rada aguardando a liberação 
dos recursos do Ministério da 
Integração Nacional. 

O titular da pasta afirmou 
que entre os dias 17 e 18 des-
te mês haverá uma reunião 

na sede do Ministério da Inte-
gração, em Brasília, para tratar 
da liberação de R$ 17 milhões 
para a realização da obra.

Tomaz Neto afirmou que 
só dará entrada em um pro-
cesso licitatório para início 

do prolongamento e recupe-
ração do enrocamento de pe-
dras em Ponta Negra, quando 
o Ministério da Integração au-
torizar o uso dos 17 milhões 
destinados ao serviço. “Não 
posso começar a obra sem ter 
certeza dos recursos para fina-
lizá-la”, relatou. Ainda de acor-
do com o secretário, a Caern 
vai dividir a responsabilidade 
no serviço com a Semov.

LADEIRAS
No dia 1º do mês passado, 

o NOVO publicou neste espa-
ço do Senhor Leitor, a recla-
mação do estudante de turis-
mo Eduardo Manfrini, que de-
nunciou o péssimo estado de 
conservação das escadarias 
e ladeiras que dão acesso ao 
Calçadão de Ponta Negra e à 
praia. 

O estudante, que é mora-
dor do bairro, enviou fotos de 
um desses locais. O denun-
ciante relatou que pedras do 
calçamento das ladeiras estão 
soltas e os degraus das esca-
das,  danificados.Na oportuni-
dade,  a Semov disse que tem 
um projeto para recuperação 
das ladeiras e trechos do cal-
çadão danificados mas que 
não havia previsão para a exe-
cução dessas obras. 

A escada fotografada pelo 
estudante foi a continuação 
da Rua Manoel Soares Medei-
ros. Foi o prolongamento des-
ta rua, que a maré destruiu a 
encosta e parte do calçadão. 
O local é um mirante para fre-
quentadores da praia.

Cadastre-se: (84) 99113-3526

Publicação das histórias que os nossos leitores 
enviam através do @NovoJornalRN

Redes

Pelos Caminhos da Seicho-No-Ie: 
Intercâmbio entre palavra e mente

Os jovens e as crianças sofrem com bastante frequên-
cia a influência das palavras. O que uma criança ouve, ha-
bitualmente, fica gravado em sua mente e perdura até ela 
se tornar adulta.

Se uma criança ouvir sempre a expressão: “não durma 
com barriga descoberta, pois ficará sujeita a dor de bar-
riga, ela virá se tornar frágil, sujeita, portanto, a diarreias”. 
Não é verdade a afirmação que dormindo descoberta 
possa resultar em distúrbios intestinais. Os animais, por 
exemplo, possuem pouquíssimos pelos na região do ven-
tre mais, mas mesmo assim, dormindo com a barriga no 
chão frio, não sofrem distúrbios provocados pela friagem. 
Não é provável que apenas o ser humano adquira doença 
ao esfriar a barriga.

As pessoas tornam-se passíveis de doenças apenas 
quando ouvem desde a infância palavras como “a frieza 
costuma provocar dores na barriga ou resfriado”.

Existem pais que repreendem seus filhos afirmando: 
“seu maluco”. Toda a vez que um pai diz isso para seu fi-
lho está registrando essas duras palavras em sua men-
te. Por essa razão, os que são tratados assim, habitual-
mente, quando crescerem acabarão se tornando pesso-
as amalucadas.

Quando espirramos, o que você pensa? Quais as pala-
vras que veem à sua mente? Se entende ou diz que pegou 
um resfriado, de fato ficará resfriado. No entanto, se pen-
sa que está eliminando o resfriado, continuará saudável.

O ser humano é fabulosamente muito bem constitu-
ído e efetua qualquer tipo de movimento, obedecendo à 
mente. Tanto os braços e as pernas, quanto os órgãos in-
ternos funcionam graças à mente. Na verdade, todos os 
órgãos internos tais como coração e pulmões trabalham 
de modo automático, porque se tivéssemos de ordenar-
-lhes constantemente “contraiam, retraiam, contraiam de 
novo”, não teríamos mais tempo para nada.

Infelizmente, algumas pessoas entendem que os ór-
gãos internos não podem ser controlados pela mente, 
mas estão totalmente enganados; a mente controla na 
base as funções automáticas do corpo. Portanto, quem 
acredita que tem um corpo debilitado, cria de fato um cor-
po debilitado. E quem pensa que é saudável, cria um cor-
po saudável.

A mente procura também se manifestar através do 
nosso corpo carnal, pois quem tem sentimento de revolta 
manifesta esse mesmo sentimento através de atos de ex-
pelir vômitos ou diarreias. Quem possui mente teimosa, 
normalmente fica com diversas partes do corpo enrijeci-
das. E, quando existe desarmonia familiar, alguém da fa-
mília poderá sofrer fratura ou paralisia.

Como podemos observar, a mente influi de modo di-
verso no corpo carnal e se manifesta utilizando-se dele.

Mas a mente pode ser mudada, livremente, através de 
palavras que possuam um cunho positivo.
José de Anchieta Cavalcanti
joselito@supercabo.com.br
Via e-mail

Sorteio NOVOWhats
Equipe do NOVO, obrigado pela vaga no curso prepa-

ratório para certificação LPIC-1. Vocês são 10! Vou dedi-
car o meu certificado a vocês.
Ewerton Silva
Via NOVOWhats

Faixa azul da Av. Afonso Pena
Piorou para o trânsito, mas melhorou para as pessoas 

estacionarem e aproveitarem os serviços e lojas da região, 
aumentando o movimento do comércio; em geral para 
gerar emprego e desenvolver a cidade. Temos que ver os 
dois lados.
Sérgio Petro
Via Instagram

#pravocê
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Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma 
ferramenta rápida e eficiente no recebimento e envio 
de informações. Através dele, você tem acesso a três 
boletins de notícias com os destaques do momento, 
tanto do Brasil quanto do mundo. Além disso, você 
também tem a sua disposição um canal rápido para fazer 
denúncias, sugerir pautas e muito mais.

     

Rodrigo Zuza 
Do NOVO

Fotografia enviada pelo 
leitor, Arthur Lucas, através 

do NOVOWhats.

A pedido do MPRN, 
Justiça suspende 

realização da Festa do 
Boi 2017:

Festa do Boi 2017 
abre neste sábado, 
7, com inovações e 

mais atrações:

“A democracia põe 
o bode na sala”, diz o 
historiador Leandro 

Karnal: 

NOVO e o CDF apresentam a Maratona 
ENEM 2017. Durante 10 semanas, teremos 

18 aulões ao vivo, 22 aulas práticas 
gravadas em campo, simulados, dicas e 

conteúdos pra você se dar bem no Enem 
2017. Fique ligado e inscreva-se para 

receber todo o conteúdo: http://bit.ly/
maratonaEnem2017

// Parte do calçadão foi destruído pela maré alta no final de semana

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO
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Projeto da Secretaria da Justiça e da Cidadania já transferiu 368 presos dos Centros de Detenção
Provisória, mas as unidades estavam superlotadas e esse número é a capacidade oficial

Sejuc desativa seis CDP’s 
em menos de dois meses

A 
Secretaria de 
Estado da Jus-
tiça e da Cida-
dania (Sejuc) 
desativou três 

Centros de Detenção Provi-
sória (CDPs) no interior e na 
capital potiguar, entre sábado 
(7) e domingo (8). Dois deles 
logo após registrarem fugas 
de presos. No total, este ano, já 
são seis CDP’s fechados. 

Entre a noite de sexta-feira 
(6) e a madrugada de sábado, 
a pasta que administra o siste-
ma penitenciário estadual fe-
chou os CDPs da Zona Norte, 
em Natal, e o de Nova Parna-
mirim, na Região Metropoli-
tana. O primeiro havia regis-
trado uma fuga de seis deten-
tos na quarta-feira (4). Já no 
último domingo, imediata-
mente após nove internos fu-
girem, a Sejuc interditou o 
CDP de Assu, no Oeste Poti-
guar, 214 km da capital.

O CDP de Assu foi a sex-
ta unidade prisional fecha-
da pela Sejuc, somente neste 
ano. Ao todo, com bases em 
dados presentes no sistema 
de controle prisional manti-
do pelo Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), o “Geopre-
sídios”, no papel 368 vagas fo-
ram fechadas pela pasta esta-
dual, em menos de dois me-

ses. Contudo, apesar de a Se-
juc não repassar números de 
transferências, é possível di-
zer que a quantidade de pre-
sos transferidos é maior do 
que 368, já que todas as uni-
dades possuíam ocupação su-
perior à capacidade projetada 
quando foram fechadas.

O atual processo de rees-
truturação promovido pela 
Sejuc começou em agosto 
deste ano. No dia 17 daquele 
mês, o CDP Potengi, localiza-
do na Zona Norte de Natal, foi 

desativado. Com capacidade 
projetada de 80 vagas, na oca-
sião mais de 170 internos fo-
ram relocados em outras uni-
dades do estado, assim como 
os agentes penitenciários que 
lá trabalhavam. Dois dias de-
pois foi a vez do CDP Ma-
cau, no litoral da Região Cen-
tral Potiguar, com capacidade 
projetada de 18 vagas, ser es-
vaziado completamente. Os 
mais de 30 detentos presos no 
local foram transferidos para 
unidades do Oeste Potiguar.

No mês seguinte, em 15 
de setembro, foi a vez do CDP 
Santa Cruz, no Agreste Poti-
guar, ter as atividades suspen-
sas, até o momento, perma-
nentemente. Construído para 
abrigar 40 homens, a unidade 
abrigava 70 quando fechou as 
portas. Eles foram mandados 
para outras unidades espa-
lhadas pelo estado. O quarto e 
o quinto CDPs fechados nes-
te ano foram o da Zona Norte 
de Natal e o de Nova Parnami-
rim, com capacidade para 90 

vagas cada. Este último, inclu-
sive, era para onde eram des-
tinados os presos por crimes 
sexuais.

Até o momento seis uni-
dades foram desativadas em 
todo o estado, e a Sejuc adian-
ta que mais prédios do siste-
ma penitenciários podem ser 
desativados, com base no Pla-
no Diretor do Sistema Peni-
tenciário (Plandispen), pro-
movido pelo Estado.

“A Secretaria de Justiça e 
Cidadania dará prossegui-
mento ao projeto de reestru-
turação do Sistema Prisional. 
Como elencado no Plano Di-
retor do Sistema Penitenciá-
rio (Plandispen) poderá ocor-
rer a suspensão de ativida-
des dos Centros de Detenção 
Provisória cuja existência não 
mais se justifique, em virtu-
de, sobretudo, de questões es-
truturais e de segurança”, in-
formou a Sejuc, por meio de 
nota.

No último sábado, um dia 
antes de o CDP de Assu ser 
desativado, nove presos fugi-
ram da unidade após serra-
rem a grade. Eles saíram ras-
tejando da cela e ganharam 
a liberdade após pularem o 
muro da unidade. Até ontem 
pela manhã, apenas um de-
tento havia sido recapturado 
pela PM. Francisco Canindé 
de Melo Bezerra foi preso na 
RN-016.

Felipe Galdino  
Do NOVO

// CDP de Potengi, na Zona Norte de Natal, foi desativado nodia 17 de agosto deste ano

MAGNUS NASCIMENTO / ARQUIVO NOVO

O juiz titular da Vara de 
Execuções Penais de Natal, 
Henrique Baltazar, comentou 
que o projeto de reestrutura-
ção carcerária feito pelo Esta-
do, por meio da Secretaria da 
Justiça e da Cidadania (Sejuc), 
que desde agosto já fechou 
seis centros de detenção pro-
visória (CDPs) no Rio Gran-
de do Norte. Para o magistra-
do, o processo executado não 
é o ideal, já que basicamente 
o que a Sejuc está fazendo se-
ria transferir os problemas de 
um local para outro. Baltazar 
compara a situação da gestão 
estadual a um “cobertor curto 
demais”. “Você cobre a cabeça 
e acaba descobrindo os pés”, 
diz o juiz.

Henrique Baltazar afir-
ma que o ideal seria o Estado 
construir novas unidades em 

todo o território potiguar, em 
vez de fechar presídios. Se-
gundo o magistrado, o que a 
Sejuc está fazendo é gerar su-
perlotação em outras unida-
des prisionais. A maioria des-
ses presos, por exemplo, está 
sendo conduzida até a Peni-
tenciária Estadual de Alca-
çuz, a maior do sistema po-
tiguar e que atualmente está 
sob intervenção federal, via 
Força-tarefa de Intervenção 
Penitenciária (FTIP).

“Uma grande parte dos 
CDPs está superlotada e não 
tinha condições de segurança 
de manter o funcionamento. 
O ideal seria o Estado cons-
truir novas unidades para de-
safogar a situação nos CDPs 
e eles receberem presos de 
acordo com suas capacida-
des. O problema é que trans-

ferindo presos assim acaba 
superlotando outras unida-
des, o que não é o mais ade-
quado”, avaliou o juiz da Vara 
de Execuções Penais.

O juiz comenta que es-
pera que as transferências 
e fechamentos de CDPs se-
jam medidas emergenciais. 
Ele afirma que os mais de 
500 agentes penitenciários 
que estão para ser contrata-
dos pelo Governo do Esta-
do e a construção do presídio 
de Ceará-Mirim, com capaci-
dade de 603 vagas, devem ali-
viar a situação penitenciária 
local. A preocupação do juiz 
de Execuções Penais de Na-
tal é que o quadro prisional 
potiguar se agrave ainda até 
o final do ano, ajudado exata-
mente pela atual reestrutura-
ção feita pela Sejuc.

Juiz desaprova fechamentos

O Governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Infraestrutura (SIN), irá 
entregar a Cadeia Pública 
de Ceará-Mirim no final 
deste mês de outubro. 
Com capacidade para 
603 internos, segundo 
informações da pasta, via 
assessoria de imprensa, no 
dia 30 de outubro a obra na 
Região Metropolitana de 
Natal deve ficar pronta.

Em fase de acabamento, 
estão sendo executados 
os serviços de pintura, 
finalização da cobertura, 
instalações elétricas e 
hidráulicas. Balanço da SIN 
indica que o serviço já está 

90% concluído. A unidade,   
orçada em mais de R$ 21,3 
milhões, será dividida em 3 
pavilhões, com 24 celas cada.

A Cadeia Pública terá 
uma área construída de 
5.753,10 m², e módulos 
especiais para  ensino, saúde, 
visitas íntimas, tratamento 
de dependência química e 
carceragem adaptada para 
pessoas com deficiência 
física. Segundo a pasta 
responsável pelas obras 
do Governo do Estado, 
a unidade será ampla e 
segura, em conformidade às 
normas do Departamento 
Penitenciário Nacional 
(Depen).

2017 - CDP’S 
FECHADOS 

CDP Potengi (Zona 
Norte de Natal):
- Capacidade 
projetada: 80 vagas
- Fechamento: 17 de 
agosto
CDP Macau:
- Capacidade 
projetada: 18 vagas
- Fechamento: 19 de 
agosto
CDP Santa Cruz:
- Capacidade 
projetada: 40 vagas
- Fechamento: 15 de 
setembro
CDP ZN:
- Capacidade 
projetada: 90 vagas
- Fechamento: sábado 
(7)
CDP Nova 
Parnamirim:
- Capacidade 
projetada: 90 vagas
- Fechamento: sábado 
(7)
CDP Assu:
- Capacidade 
projetada: 50 vagas
- Fechamento: domingo 
(8)
Total de vagas 
fechadas: 368
*Dados: CNJ

Cadeia Pública de 
Ceará-Mirim será 
inaugurada neste mês

O  ideal seria 
o Estado 

construir novas 
unidades para 

desafogar a 
situação nos 

CDPs e eles 
receberem 

presos de 
acordo 

com suas 
capacidades”.

Henrique Baltazar
Juiz de Execuções Penais

A possibilidade de pagar 
boletos vencidos com 
valores abaixo de R$ 

2 mil em qualquer banco foi 
adiada para o próximo ano. A 
Federação Brasileira de Ban-
cos (Febraban) estendeu o 
prazo de implementação do 
novo sistema por causa da 
grande quantidade documen-
tos bancários no país.

Em julho, a Febraban ini-
ciou a implementação de 
novo sistema de pagamen-
to de boletos, de forma esca-
lonada. Na primeira etapa, os 
bancos passaram a aceitar o 
pagamento de boletos venci-
dos com valores a partir de R$ 
50 mil. No mês passado, o va-
lor mínimo foi reduzido para 
R$ 2 mil. Ontem (9), deve-
riam começar a ser recebidos 
em qualquer banco os boletos 
vencidos a partir de R$ 500 e, 

segundo o cronograma inicial, 
em novembro, haveria nova 
redução para o valor mínimo 
de R$ 200. Em dezembro, to-
dos os documentos vencidos 
passariam a ser aceitos em 
qualquer banco.

“Em função do volume 
elevado de documentos que 
irão trafegar pelo novo siste-
ma – cerca de quatro bilhões 
de boletos por ano, montan-
te comparável à capacida-
de das grandes processado-

ras de cartões de crédito do 
mundo – o setor bancário de-
cidiu rever o cronograma ori-
ginal, que previa a inclusão de 
todos os boletos na Nova Pla-
taforma de Cobrança já a par-
tir de dezembro”, disse a fede-
ração em nota. As novas da-
tas das próximas etapas do 
cronograma serão divulgadas 
posteriormente.

Segundo a Febraban, o 
novo sistema garante o re-
gistro de todos os boletos e o 

compartilhamento de infor-
mações sobre emissores e pa-
gadores pelos bancos e por 
isso elimina o risco de paga-
mento em duplicidade: quan-
do um boleto é apresentado 
em algum banco, o sistema in-
forma se ele já tiver sido pago, 
evitando novo pagamento por 
engano. “O novo sistema re-
duz inconsistências de dados 
e permite a identificação do 
emissor e do pagador do bole-
to”, destaca a entidade.

// Sistema de pagamento

Febraban adia para 2018 recebimento 
de boletos vencidos em qualquer banco

//Novo sistema de pagamento de 
boletos reduzirá inconsistências

VLADEMIR ALEXANDRE / ARQUIVO NOVO

 Kelly Oliveira 
Da Agência Brasil
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Nesta sexta-feira, reunião entre Associação dos Ambulantes e Semsur pretende 
negociar uma saída para o projeto de reurbanização do bairro comercial 

Ambulantes querem 
solução para Alecrim

O 
impasse entre 
a  Associação 
dos Ambulan-
tes do Alecrim 
e a Secretaria 

Municipal de Serviços Urba-
nos do Natal (Semsur), so-
bre a reubanização da área 
comercial do Alecrim, Zona 
Leste,  pode ser resolvido em 
breve. Nesta sexta-feira (13), 
às 14h30, as partes vão se reu-
nir na Secretaria em busca de 
uma solução negociada para 
o problema . 

O presidente da Associa-
ção dos Ambulantes, José An-
chieta Alves, disse que os tra-
balhadores do bairro estão 
dispostos a negociar com a 
prefeitura para chegar a um 
acordo.

"Quem vai conciliar já vai 
com causa perdida. Nós, os 
ambulantes, queremos ne-
gociar com a Semsur de igual 
para igual", diz Anchieta. Se-
gundo ele, os camelôs que-
rem ser tratados como traba-
lhadores. De acordo com An-
chieta, a Secretaria de Ser-
viços Urbanos está tratando 
a reurbanização do Alecrim 
como "limpeza" e isso os 
incomoda. 

O projeto de reordena-
mento da área comercial do 
Alecrim, Zona Leste, está pa-
ralisado na Semsur após uma 
ação ajuizada pela Associa-
ção de Ambulantes, que não 
concorda com o atual proje-
to de reurbanização do bair-
ro. Uma audiência entre os 
dois interessados está marca-
da para esta quarta-feira (11), 
segundo despacho do juiz Cí-
cero Martins de Macedo Fi-
lho, da 4ª Vara da Fazenda Pú-
blica de Natal.

O secretário Municipal 
de Serviços Urbanos de Na-
tal, Jonny de Araújo Costa, re-
cebeu um grupo de comer-

ciantes informais do Alecrim, 
na sexta-feira (6), para discu-
tir o projeto de reurbanização 
da área comercial do bairro. 
Participaram também da reu-
nião, os vereadores Sandro 
Pimentel e Cícero Martins. O 
assunto será retomado nes-
ta sexta-feira (13), em outra 
reunião.

As negociações foram pa-
radas por falta de diálogo en-
tres os camelôs e a prefeitu-
ra. A primeira reunião foi sus-
pensa no dia 25 de setembro 
passado, devido a um tumul-
tu devido criado pelo número 
de camelôs que compareceu 
no Museu de Cultura Popular, 
na Ribeira, muito além dos 42 
representantes que haviam 
sido convocados pelo Sem-
sur.  Outra reunião foi agen-
dada para o dia 27 mas foi 
cancelada por falta de quó-
rum, em razão de um boico-
te dos ambulantes.

Na última quinta-feira 
(5), os ambulantes que tra-

balham na Avenida Presiden-
te Bandeira, no trecho entre 
as ruas Leonel Leite e Amaro 
Barreto seriam retirados pela 
Prefeitura do Natal. Por falta 
de entendimento entre a Pre-
feitura e os ambulantes, a re-
tirada não aconteceu. Na noi-
te da quinta-feira, os ambu-
lantes realizaram um protes-
to no bairro contra o projeto 
apresentado pelo Município. 

Desde a divulgação do 
cronograma de remoção dos 
ambulantes, há duas sema-
nas, a reurbanização do Ale-
crim que prevê a construção 
de dois microshoppings e 
um outlet, empreendimentos 
que vão abrigar vendedores 
que aderirem ao projeto. Os 
trabalhadores informais do 
Alecrim classificaram a me-
dida como totalitária. 

As partes acordaram que 
a primeira definição neces-
sária para qualquer medi-
da posterior é a coleta da in-
formação acerca do comér-

cio informal praticado do 
Alecrim. A Semsur, por meio 
do Setor de Fiscalização, fará 
uma contagem dos trabalha-
dores que atuam nas ruas, 
bem como a sua localização.

A Associação dos Ambu-
lantes também vai fazer uma 
contagem à parte, acrescen-
tando a informação sobre os 
tipos de produto vendidos, e 
vai vai orientar os ambulan-
tes a fornecerem as informa-
ções solicitadas pelos fiscais 
da Semsur.

“As reuniões que tenta-
mos e fizemos com os traba-
lhadores informais do Ale-
crim têm a intenção de dis-
cutir sobre as melhores pro-
postas para a reurbanização. 
Ainda não houve consenso, 
pois alguns ambulantes ten-
tam inviabilizar a obra. A Pre-
feitura do Natal tem que cum-
prir o seu papel de devolver 
ao Alecrim a possibilidade de 
desenvolver completamente 
o seu potencial”, afirmou o se-

cretário Jonny Costa.
Uma nova reunião ficou 

agendada para o próximo dia 
13, esta sexta-feira, às 14h30, 
na Semsur, para avaliação 
dos dados apurados e pros-
pecção de espaços capazes 
de receber os comerciantes 
de produtos legais, para rea-
dequação das calçadas.

ESPAÇO PROVISÓRIO
A Secretaria de Serviços 

Urbanos fará um levanta-
mento da quantidade de am-
bulantes e comerciantes in-
formais que trabalham no 
bairro do Alecrim. A deter-
minação ocorreu após a reu-
nião da sexta-feira (6), entre 
o titular da Semsur, um grupo 
de ambulantes e os vereado-
res Sandro Pimentel e Cícero 
Martins.

A partir desse levanta-
mento, será elaborado o pla-
nejamento de um local onde 
os comerciantes ficarão en-
quanto as obras de reurba-
nização são realizadas. A Se-
msur informou que não sig-
nifica que os ambulantes 
voltarão às calçadas após a 
reforma e, tampouco, ficarão 
no local provisório após o ter-
mino do serviço.

Jonny Costa avaliou a reu-
nião como positiva, pois foi a 
primeira vez que teve a opor-
tunidade de dialogar com os 
comerciantes.  

O projeto de reordena-
mento do Alecrim vai englo-
bar a urbanização das calça-
das, a reforma e recomposi-
ção da Praça Gentil Ferreira, 
a reorganização do obelis-
co para colocação do relógio, 
marco histórico do bairro, 
modernização de ilumina-
ção pública e ainda a insta-
lação de um sistema integra-
do de câmeras, que será ope-
rado pela Guarda Municipal 
e disponibilizado para a área 
de segurança do governo do 
Estado.

Rodrigo Zuza 
Do NOVO

// Projeto da Prefeitura prevê retirada dos camelôs da Avenida Presidente Bandeira, no Alecrim
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Nova 
creche será 
entregue 
em 80 dias

A creche Centro 
Municipal 
de Educação 

Infantil Gente Inocente, 
incendiada em Janaúba 
(MG) na última quinta-
feira (5), deverá ser 
reinaugurada em até 
80 dias. Segundo o 
prefeito do município 
mineiro, Carlos Isaildon 
Mendes, um grupo de 
empresários da região de 
Montes Claros e Janaúba 
se prontificou a fazer a 
reforma da creche.
“O projeto arquitetônico 
será apresentado na sexta-
feira [13] e dentro de no 
máximo 80 dias, faremos a 
reinauguração da creche”, 
disse Isaildon à Agência 
Brasil. “Nós presenciamos 
duas coisas nunca vistas 
[em Janaúba]: tamanha 
consternação e tamanha 
solidariedade”.
O prefeito ressaltou que a 
reforma e a nova mobília 
serão todas custeadas 
pelos empresários, com 
a parceria da Fundação 
Abrinq, sem impacto 
no orçamento público. 
Segundo ele, todas as 
vítimas deverão ser 
homenageadas, mas a 
intenção é que a creche 
passe a levar o nome da 
professora Heley Abreu 
Batista, de 43 anos.
Histórico
Na manhã da última 
quinta-feira (5), o vigia 
Damião Soares dos 
Santos, de 50 anos, 
entrou na creche, onde 
trabalhava, e ateou 
fogo em crianças e nele 
mesmo. A professora 
Heley tentou impedi-lo 
fisicamente e também 
ajudou no resgate de 
crianças. Ela morreu com 
90% do corpo queimado.
Além de Heley, o autor do 
ataque e nove crianças 
também morreram. Trinta 
e nove pessoas ficaram 
feridas, no total, algumas 
já receberam alta e outras 
seguem internadas em 
Janaúba, Montes Claros e 
Belo Horizonte.

VOLTA ÀS AULAS
Segundo o prefeito de 
Janaúba, por causa do 
feriado de 12 de Outubro 
e do Dia do Professor, 
já estava previsto no 
calendário escolar que 
não haveria aula esta 
semana nas escolas do 
município. Na próxima 
semana, os alunos da 
creche Gente Inocente 
serão realocados em 
outras creches de 
Janaúba. “E toda a 
assistência psicológica 
será prestada às 
crianças e suas famílias”, 
acrescentou Isaildon.
Para quem quiser fazer 
doações, a prefeitura 
indica em seu site uma 
lista de materiais de que 
os hospitais e as famílias 
necessitam.

// Tragédia

Andreia Verdélio  
Da Agência Brasil

O Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Norte 
(TJRN) anunciou na 

tarde desta segunda-feira (09) 
o estorno de R$ 39,5 milhões 
ao Banco Brasil. O valor cor-
responde ao montante pago 
no inicío do mês ao contin-
gente de 200 magistrados em 
razão do benefício de auxílio-
-moradia retroativo. A medi-
da decorre de uma decisão do 
Conselho Nacional de Justiça, 
publicada na semana passa-
da, que determinou o estorno 
dos valores pagos aos juízes e 
desembargadores. 

O retroativo pago dia 2 de 
setembro é referente ao be-
nefício no período de 2009 
a 2014, aos magistrados de 
1º grau somou a quantia de 
a importância global de R$ 
34.808.032,33. Já o valor pago 
aos desembargadores somou 
R$ 4.740.338,35. 

A decisão do estorno 
se deu nos autos de Pedi-
do de Providências 8002-
90.2017.2.00.0000, instaura-
do de ofício pela Corregedo-
ria Nacional de Justiça em face 
de enunciado administrativo 
aprovado pelo Pleno do Tribu-
nal potiguar em 27 de setem-

bro de 2017. O ato administra-
tivo prevê ressarcimento re-
troativo a cinco anos, incluin-
do juros e correção monetária. 
O CNJ não recebeu ainda uma 
estimativa dos valores que se-

riam pagos a cada magistrado.
Controvertida, a questão 

já foi abordada pelo colegia-
do do CNJ nos autos do Pro-
cedimento de Controle Ad-
ministrativo (PCA) 1896-

49.2016.2.00.0000, relatado 
pelo então conselheiro Luiz 
Cláudio Allemand e aprova-
do por unanimidade pelo Ple-
nário do Conselho. Segundo a 
decisão, a ajuda de custo para 

moradia, regulamentada pela 
Resolução CNJ n. 199/2014, 
só produz efeitos financeiros 
a partir de 15 de setembro de 
2014.

Na liminar, Noronha res-
salta que, “se o pagamento for 
efetuado e posteriormente de-
clarado inconstitucional (pelo 
STF) ou até mesmo ilegal 
(pelo CNJ), trará sérios pro-
blemas à administração do tri-
bunal devido à dificuldade de 
ressarcimento das verbas ao 
Erário Público”.

Leia a nota do TJRN:

TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO 
RIO GRANDE DO NORTE

NOTA

O Tribunal de Justiça do 
Rio Grande do Norte está cum-
prindo as determinações do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ).

O presidente do TJRN en-
viou na manhã desta segun-
da-feira (9), ofício ao Banco do 
Brasil determinando que a ins-
tituição bancária faça o estor-
no do pagamento.

// Auxílio-moradia

Tribunal de Justiça do RN anuncia estorno 
de R$ 39,5 milhões pagos a 200 magistrados 

// Creche Gente Inocente foi 
alvo de incêndio criminoso

REPRODUÇÃO

// CNJ mandou Tribunal devolver aos cofres públicos, retroativo pago a juízes do auxílio-moradia
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Opinião

Quem vai ler
O advogado Edson Faustino, 
assessor especial do 
chanceler Aluísio Nunes 
Ferreira, foi convidado para 
ler a carta – em português – 
comunicando a canonização 
dos mártires de Cunhaú 
e Uruaçu, no próximo 
domingo, no Vaticano.

Nossa voz

A Camerata de Vozes do 
RN que vai se apresentar 
domingo, na missa solene 
de canonização dos santos 
mártires, no Vaticano, é 
mantida pelo Governo do 
Estado e tem o padre Pedro 
Ferreira como Regente e tem 
38 integrantes entre tenores, 
sopranos, contraltos e baixos.

Empresário cidadão
Do Presidente da Riachuelo, 
Flávio Rocha, sobre as 
perspectivas políticas 
no Brasil: “Depois do 
empresário de “conchavo”, do 
“moita”, e do “pidão”, chega a 
hora do empresário cidadão”.
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A grande batalha da Re-
forma Trabalhista do Brasil – 
que entrará em vigor dentro de 
mais um mês - está sendo tra-
vada, neste momento, na re-
gião do Seridó potiguar. Nada 
mais emblemático do que o 
choque anunciado, entre as 
forças contra e a favor da refor-
ma,  do que o futuro do Progra-
ma de Interiorização da Indús-
tria, o ProSértão, implementa-
do pelo Governo do Estado.

Uma batalha travada, de 
um lado pelo o exército do em-
prego, que tem na sua linha 
de frente 49 pequenas fábri-
cas, instaladas em 12 cidades 
da região, que oferecerem qua-
tro mil postos de trabalho com 
carteira assinada, assegurados 
todos os direitos ao trabalha-
dor, graças a contratos firma-
dos com empresas de grande 
e médio porte para quem tra-
balham. Do outro lado o Minis-
tério Público do Trabalho que 
está aparecendo como verda-
deiro inimigo do emprego, ape-
gado a filigranas ideológicas e 
jurídicas além da preservação 
do excesso de vaidade dos seus 
integrantes que deram uma 
pronta resposta, através de sua 
autoridade maior, assumindo 
o compromisso público com o 
erro, sem levar em conta a re-
alidade de um Brasil de 13 mi-
lhões de desempregados que 
começou a ser mudada, numa 
de suas regiões mais pobres e 
no meio de um das maiores cri-
ses de sua história.

O sucesso do ProSertão é 
resultado de coincidências, co-
meçando pela existência de 
um grupo empresarial local, 
com atuação na área de con-
fecções e no varejo, que re-
solveu adotar o modelo “fast 
fashion” que levou a Zara, que 
saiu da Galícia, na Espanha, 
para o primeiro lugar em todo 
o mundo. Com mais 60 anos 
na área de confecções e tendo 
a rede de lojas Riachuelo, o gru-
po Guararapes, resolveu trans-
plantar o modelo que deu certo 
no estrangeiro para cá e iden-
tificou no ProSertão a oportu-
nidade de dar uma virada na 
sua produção, se transforman-
do no maio parceiro do pro-
grama; mas encontrou um ad-
versário inesperado: - O Minis-
tério Público do Trabalho que, 
desde a primeira hora,decidiu 
tomar partido do desempre-
go, criando mil e uma dificulda-
des para a possibilidade de ter-
ceirização de mão de obra, até 
uma ação indenizatória de  R$ 
37 milhões, que pode tirar de 
campo um dos maiores parcei-
ros do programa.

O repórter Norton Rafa-
el  foi ver a situação e mostrou, 
numa reportagem publicada 
por este Novo Jornal, o melhor 

retrato do campo de batalha. 
Ele observou o funcionamento 
das empresas e – sobretudo – 
dos seus empregados. Não en-
controu nenhum indício de ex-
ploração do trabalhador e re-
gistrou casos de satisfação ex-
plícita de homens e mulheres 
que conquistaram um empre-
go ou do pequeno empreende-
dor, como é o caso de Marione-
te Medeiros de Araujo, que ofe-
rece 36 empregos e fatura em 
torno de R$ 80 mil por mês, na 
sua empresa Araújo e Câma-
ra Confecções, que fundou há 
oito anos, com investimento de 
R$ 400 mil e a consciência de 
que “Se a Guararapes vier recu-
ar diante dessa petição estare-
mos fadados ao fracasso”.

Nada é mais verdadeiro na 
Guerra do Emprego do que 
a pura e simples apresenta-
ção do seu quadro real, como 
fez o nosso repórter ao mos-
trar a expectativa dos  comba-
tentes. Uma realidade que pre-
cisa ser apresentada ao Brasil, 
em toda a sua dimensão. Mui-
to mais eloquente do que qual-
quer petição ou discurso. Tan-
to que a Assembléia Legislati-
va, que adiou (por outros mo-
tivos) uma audiência pública 
para tratar do assunto, deveria  
realizá-la em São José do Seri-
dó, contribuindo para Juízes, 
Procuradores, Parlamentares, e 
a própria Sociedade firmarem 
suas convicções diante de fato 
concreto, sem qualquer tipo de 
interferência.

Voto evangélico
O deputado Antônio 
Jácome não estará sozinho, 
disputando o voto evangélico 
para Deputado Federal, no 
próximo ano. A vereadora 
Carla Dickson, do PROS, 
é candidatíssima, fazendo 
dobradinha com Albert 
Dickson para estadual.

Força do sindicato
Uma das facções criminosas 
que disputam o comando 
do sistema prisional do 
RN, o Sindicato do Crime, 
distribuiu um comunicado, 
na cidade de Cerro 
Corá impondo suas leis, 
começando por proibir 
alguns tipo de roubos contra 
as famílias.

Começou o jogo

O PDT do prefeito Carlos 
Eduardo começou o 
jogo político de 2018. No 
último sábado, recebeu de 
volta aos seus quadros, o 

Presidente da Fecomércio, 
Marcelo Queiroz, que tem 
representatividade para se 
colocar como um candidato 
viável à Deputado Federal, 
retomando um antigo 
projeto, e ocupando um lugar 
que o comércio manteve por 
anos na representação do 
RN.

Antes tarde
O Tribunal de Contas, 
depois de mais de dois 
anos da Operação Dama 
de Espadas, oficiou à 
Assembléia Legislativa a 
abertura de um Processo 
Administrativo Disciplinar 
contra a procuradora Dama 
de Espadas.

Justiça de emboscada
Mais uma vez adotou-se a 
emboscada judicial para 
impedir a Festa do Boi. No 
dia de abertura o Ministério 
Público pediu - e um Juiz 
concedeu - sua interdição 
sob o argumento da falta de 
licenças. É a jurisprudência 
de que todos são culpados 
até prova em contrário. 
Como a Festa tinha todas as 
licenças, a liminar caiu.

ZUM  ZUM  ZUM

• D. Jaime Vieira da Rocha, 
arcebispo de Natal, amanhece, 
hoje, em Roma, para a canonização 
dos 30 mártires, domingo.
• Hoje é o Dia da Honestidade.
• O empresário Glauber Gentil 
viajou à China. Foi em busca de 
novidades para o varejo.
• A Câmara de Natal tem 

audiência, hoje, para discutir o 
Plano Municipal de Cultura.
• O professor Alipio de Souza Filho 
faz palestra, hoje, sobre “O humano 
na construção de si e do seu 
mundo”. Na UFRN.
• Completa 100 anos, hoje, do 
nascimento, em Mossoró, do 
saudoso desembargador Paulo Luz.

• O “Disque Denúncia” (181) 
estabilizou-se na marca de 500 
chamadas/mês, se transforma em 
ferramenta importante contra a 
violência.
• Nayara Santana, Gerente de 
Programação da Emproturn, 
participa da Feira Internacional de 
Turismo, em Assunção, amanhã.

Vicente Serejo
Jornalista   vicenteserejo@novonoticias.com
novojornal.jor.br/blogs/srredatorCena Urbana

“Michel Temer perdeu a visão da 
dignidade que o cargo exige dele”
Carlos Fernando dos Santos Lima, 
procurador

PALCO

Guerra do emprego

rodaviva@novonoticias.com Dinheiro de volta
 O Conselho Nacional de Justiça está impondo aos magistrados do RN uma pena nunca 
aplicada por aqui: a devolução do auxílio-moradia, recebido de forma indevida, que soma R$ 
39,5 milhões, por cerca de 200 Juízes e Desembargadores. O Corregedor nacional de Justiça, 
João Otávio de Noronha, anunciou que caso não se cumpra a determinação, “o Presidente do 
TJ ficará pessoalmente responsabilizado pela desobediência”.

GRANA - A Câmara 
Municipal deve aprovar 
nos próximos dias o 
pedido de empréstimo do 
prefeito Carlos Eduardo no 
valor de R$ 60 milhões. A 
Prefeitura tem capacidade de 
endividamento. É o que basta.

SAÍDA - Embora o dinheiro 
se destine basicamente a 
obras de infraestrutura é um 
bom oxigênio para aliviar 
o fluxo de caixa do Palácio 
Felipe Camarão. E sempre 
ajuda com sobras para a sua 
folha de pessoal.

TRAIÇÃO - O pequeno best-
seller das bancas da cidade 
é um livrinho cor de rosa 
‘Porque traímos as mulheres’, 
de Tony Reis. Além do texto, 
é recheado de frases de 
escritores, de Drummond a 
Nelson Rodrigues. 

DITOS - Além de 101 razões 
para trair, as frases ‘Amar 
é ser fiel a quem nos trai’, 
de Nelson Rodrigues; e ‘No 
adultério há pelo menos três 
pessoas que se enganam’, do 
poeta Carlos Drummond de 
Andrade. 

DEUSA - A nova musa 
nasceu na novela A Força 
do Querer, da Globo: Ísis 
Valverde, a sereia que encanta 
e inferniza o desejo dos 
homens. É o ensaio de capa 
da revista Joyce Pascowitch 
que está nas bancas. 

BEIJOS - Nas artes 
masculinas o destaque é 
Jamelão Neto, o neto do 
grande Jamelão, puxador de 
samba da Mangueira. Elegante 
e charmoso, elegantíssimo na 
sua gravata borboleta, e dono 
de beijos ardentes.

OUSADIA - O Ceará é 
ousado no turismo. Agora 
aposta na Costa Oeste para 
atrair turistas internacionais e 
brasileiros no próximo verão 
com três grandes companhias 
internacionais: KLM, Air 
France e TAP. 

SENTENÇA - Três e 
condenatórias, de um só 
fez: os brasileiros (83%) não 
confiam em Michel Temer; 
nos políticos (78%), e nos 
partidos (78%). Pesquisa da 
Fundação Getúlio Vargas. 
Eleição é única saída.

CIRCUITOS - Sebo 
Vermelho, USP e Unicamp 
lançam o livro organizado 
pelos professores Aldo 
Dantas, Mônica Arroyo e 
Márcio Catara sobre circuitos 
da economia urbana, diálogo 
com a teoria de Milton Santos.

SÉCULO - O Hospital Varela 
Santiago completa um século. 
A solenidade será dia 11, 
amanhã, na sua sede, na Av. 
Deodoro, 518. A instituição 
vai lembrar seu fundador, o 
benemérito a serviço do bem 
coletivo.

SERIDÓ - Será no Sebo 
Vermelho, depois em Caicó 
o lançamento do segundo 
volume do livro ‘Do Seridó 
que a gente ama’, de Fernando 
Antônio Bezerra. Um livro 
sobre todas as figuras da 
história seridoense.

RETRATO - Natal está entre 
as cinco primeiras capitais 
no ranking do analfabetismo. 
É a quarta posição depois 
de Maceió, Rio Branco e 
Teresina. Depois de Natal, 
João Pessoa. Qual futuro 
estamos construindo?

Queiramos ou não, e res-
peitado o direito de quem deci-
diu em nome da lei, o Rio Gran-
de do Norte vem de dois exem-
plos fortes que caíram nos 
olhos da opinião pública como 
abusos: os quase quarenta mi-
lhões pagos aos magistrados e 
por enquanto vetados por de-
cisão do Conselho Nacional de 
Justiça; e o embargo à realiza-
ção da Festa do Boi, solicitado 
pelo Ministério Público e con-
cedido por um juiz, decisão in-
validade por habeas corpus, e 
tudo no espaço de não mais do 
que 24 horas.  

É natural, no processo ju-
rídico, que a livre interpreta-
ção ponha em pontos diver-
gentes uma decisão em torno 

de uma mesma questão. Não 
é este o pomo da discussão, 
como diriam os velhos cronis-
tas. O fulcro reside na avalia-
ção da perda de perspectivas 
e circunstâncias diante de fa-
tos de grande magnitude para 
a sociedade: o valor dosressar-
cimentos não obrigatórios e o 
legalismo com o qual se pre-
tendeu proibir a tradição de 
um evento que, antes de ser de 
apenas lazer, é econômico. 

O privilégio dos ‘atrasados’ 
que de vez em quando institui-
ções do Judiciário descobrem - 
e pagam a si mesmas - é o que 
tem fundamentado a caracteri-
zação um comportamento de 
castas e que também se pratica 
no Legislativo. Como se a pri-

meira função dos poderes não 
fosse social e, pior: como se fos-
se concedido aos mais pode-
rosos, a ostentação de privilé-
gios diante de uma sociedade 
já massacrada pelo medo da 
violência e pela dor dos aban-
donados no chão dos hospitais 
públicos. 

Noutras circunstâncias é 
possível que não causassem 
espanto e indignação. Mas, no 
Brasil de hoje, não há como es-
perar que privilégios não sejam 
acintosos e não provoquem 
contrações. Se todos estão sob 
a mesma crise, o que leva uma 
instituição a aumentar salários 

ou pagar vantagens, se há deci-
são legal congelando a despe-
sa pública? O empoderamen-
to ainda maior dos fortes sobre 
a degradada fraqueza dos sim-
ples? Em nome da Justiça, com 
a jurisprudência do privilégio 
social?

O problema é que o país 
há muito deixou de ser presidi-
do para ser movido como uma 
usina a moedas de um escam-
bo escancarado que hoje visa 
salvar o mandato do Presiden-
te da República. O novo retra-
to do Brasil foi pintado e vem 
sendo avivado em suas cores 
todos os dias nos plenários da 
Câmara e Senado. O presiden-
te não se coloca acima do mer-
cado de trocas e por isso não 

tem como impor um rigor ad-
ministrativo que ele mesmo 
anunciou para retirar o país da 
grave crise.  

Como disse o grande histo-
riador José Murilo de Carvalho, 
já citado aqui, não se derruba 
um presidente com sinais de 
desmandos geradores de uma 
grave crise econômica para se 
colocar no seu lugar um pre-
sidente acusado dos mesmos 
crimes e ainda por cima sem 
ser pelo voto. O desgaste do go-
verno e do seu gravíssimo grau 
de desconfiança beira os 100%. 
Não é coisa da oposição e sua 
retórica do contra. É de quem 
perdeu o grande esteio que é 
a credibilidade do sentimento 
coletivo.

Das contrações sociais
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Após derrota para CRB, torcidas organizadas pregam boicote 
e pedem eleições diretas; Judas quer sair no fim do ano

Além da queda...

A 
frase “nada está 
ruim que não 
possa piorar” 
nunca soou tão 
forte na mente do 

torcedor abecedista. E tam-
bém na dos dirigentes.

A derrota para o CRB na 
última sexta-feira foi o esto-
pim para que as cinco princi-
pais torcidas organizadas do 
alvinegro escrevessem uma 
carta endereçada aos cartolas 
abecedistas.

A mensagem foi assinada 
pelas torcidas “Garra Alvine-
gra”, “Camisa 12”, “Movimento 
90”, “ABCervejas” e “ABCReg-
gae”, e transmitida em suas res-
pectivas páginas no Facebook.

O comunicado enumera 
quatro grandes pontos e cobra 
justificativas para a má fase do 
ABC, praticamente rebaixada 
à Série C do ano que vem.

Em contato com a repor-
tagem do NOVO, o presiden-
te Judas Tadeu afirma que re-
conhece o momento delica-
do do clube, mas que não tem 
nenhuma resposta para dar. “A 
resposta que o torcedor quer é 
resultado. Se nós tivéssemos 
com resultado não teria nada 
de carta. Eles [líderes de torci-
das] já estiveram lá na semana 
passada. Quem quiser compa-
recer ao clube pode ir. Sócios, 
conselheiros de futebol. Eu so-
fro como torcedor e como pre-
sidente”, comentou.

Outro ponto enumerado 
pelos torcedores é o pedido 
por eleições imediatas para 
uma nova gestão. Tadeu vol-
tou a afirmar que não vai re-
nunciar, porém, está prepa-
rando um documento oficial 
ao Conselho Deliberativo so-
licitando a redução do seu 
mandato até o fim do ano (ele 
foi eleito até o fim de 2018) e 
a realização de novas eleições. 

“As eleições diretas foram 
conseguidas por nós. Vou pro-
por isso novamente [redução 

do mandato]. Eu quero ante-
cipar as eleições porque a tor-
cida já está pedindo a minha 
saída. Não vou ficar onde não 
me querem”, ressalta.

Os responsáveis pelo ma-
nifesto afirmaram ainda que 
os torcedores dos respecti-
vos grupos não comparece-
rão à próxima partida do ABC, 
na Arena das Dunas, contra o 
Boa Esporte.

O vice-presidente de fute-

bol do ABC, Leonardo Arru-
da, se mostrou decepcionado 
com os alvinegros com rela-
ção ao “público zero” e chegou 
a comparar o momento do al-
vinegro a times da Série A que 
também passam pelas mes-
mas situações.

Ele também afirmou que 
existem “distorções” coloca-
das na carta, mas não disse 
quais seriam.  

Judas Tadeu revelou que 

o planejamento para a pró-
xima temporada só começa-
rá de fato após esgotarem de 
vez as possibilidades de es-
capar do rebaixamento, uma 
vez que o clube ainda possui 
chances mínimas de se livrar 
da degola. 

“Com relação a isso de 
transparência, eles estão equi-
vocados. Nós temos a obriga-
ção de abrir as portas do clu-
be”, concluiu.

Ícaro Carvalho 
Do NOVO

Eduardo Rocha conta as 
horas para confirmar o seu re-
torno à presidência do Amé-
rica Futebol Clube. Sem ad-
versários diretos pela frente, o 
atual vice-presidente de fute-
bol do alvirrubro lidera a úni-
ca chapa que está apta para 
participar do processo elei-
toral que acontece nesta noi-
te na sede social americana, 
localizada na Avenida Rodri-
gues Alves, no Tirol.

Filho do atual presidente 
em exercício do clube, o de-
sembargador José Vascon-
celos Rocha, Eduardo Rocha 
terá a oportunidade de assu-
mir pela segunda vez o posto 
mais importante da adminis-
tração rubra. A primeira e até 
então única passagem do diri-
gente pela presidência acon-
teceu há duas décadas, entre 
os anos de 1996 e 1998.

O período coincide justa-
mente com um dos momen-
tos mais vitoriosos da histó-
ria recente do América. Na 
segunda metade dos anos 
1990, o clube conquistou o 
acesso para a primeira divi-
são do Campeonato Brasileiro 
(1996) e celebrou a conquis-
ta inédita da Copa do Nordes-
te (1998), considerado o títu-
lo mais relevante da trajetória 
centenária da equipe.

Vinte anos depois, Eduar-
do Rocha assumirá o Améri-
ca em uma situação bem dis-
tinta daquela encarada duran-
te a sua gestão anterior. Hoje, 
o clube busca forças para dis-
putar em 2018, pelo segundo 
ano consecutivo, a Série D do 
Campeonato Brasileiro e ten-
tar quebrar a hegemonia de 
dois títulos estaduais seguidos 
conquistados pelo rival ABC.

"Nunca me distanciei do 
América ao longo destes últi-
mos 20 anos. De uma forma 
ou de outra, contribui com 
90% das administrações que 
passaram pelo clube no pe-
ríodo. Sabemos da dificulda-
de que o clube enfrenta, mas 

acreditamos que, com mui-
to trabalho, vamos conseguir 
mudar a realidade do Améri-
ca", indicou Eduardo Rocha.

Denominada "Unidos pelo 
América", a chapa liderada por 
Eduardo Rocha traz ainda o 
nome de Eliel Tavares para a vi-
ce-presidência. Segundo o futu-
ro novo presidente, a adminis-
tração do clube será dividida 
em duas partes. "Eliel cuidará 
do futebol e eu da administra-
ção", adiantou o dirigente, que 
espera confirmar toda a sua di-
retoria em no máximo 20 dias.

Ainda de acordo com Edu-
ardo Rocha, as primeiras me-
didas tomadas pela nova di-
retoria serão pautadas no for-

talecimento dos departamen-
tos de futebol e de marketing. 
O dirigente considera que di-
recionando esforços para es-
tas duas áreas será possível 
iniciar a temporada 2018 em 
condições de disputar o títu-
lo do Campeonato Potiguar 
e, a longo prazo, conquistar o 
acesso para a Série C. 

ELEIÇÃO
Conselheiros e sócios-pro-

prietários adimplentes estão 
aptos a participar do proces-
so eleitoral do América. Em-
bora exista apenas uma chapa 
concorrendo nas eleições, é 
preciso que haja maioria sim-
ples (metade mais um) para 
que Eduardo Rocha seja con-
firmado como novo presiden-
te do clube.

Ao todo, segundo projeta 
a comissão formada para cui-
dar do processo eleitoral, 150 
pessoas devem ter direito a 
voto. Não está descartada a 
possibilidade de Eduardo Ro-
cha ser eleito presidente por 
aclamação. Ou seja, sem a ne-
cessidade de votação. Cabe ao 
Conselho Deliberativo esco-
lher o formato da eleição.

Se não houver surpresas, 
Eduardo Rocha e Eliel Tavares 
serão empossados pelo Con-
selho Deliberativo no dia 14 
de dezembro. Eles permane-
cerão no cargo até o término 
de 2019.

Enquanto isso...

// Eduardo Rocha deve ser eleito hoje presidente do América

// Presidente Judas Tadeu ao comentar protestos de torcidas: “não vou ficar onde não me querem”

FOTOS: FRANKIE MARCONE / NOVO

Norton Rafael 
Do NOVO

PROCESSO LICITATÓRIO N° 0134/2017 – TOMADA DE PREÇOS

Objeto: O objetivo desta licitação é a contratação de empresa de Consultoria Ambiental 
especializada para execução do Projeto da Cerca Viva, ou Barreira contra odores, da ETE 
Pium, Cotovelo e Pirangi, conforme Ordem de Licitação nº 2707/2017 – GLA.

AVISO
A Companhia de Águas e Esgotos do Rio Grande do Norte, através da Assessoria de 
Licitações e Contratos, torna público que está reaprazando a data de realização da referida 
Licitação para o dia 30 de outubro de 2017, às 15:00 horas (horário local), licitação para o 
objeto acima especificado. O Edital com as especificações e seus anexos encontra-se à 
disposição dos interessados no site www.caern.rn.gov.br na aba transparência, no link 
licitações no Portal RN COMPRAS ou na Av. Senador Salgado Filho, n.º 1555, Tirol, 
Natal/RN, na Assessoria de Licitações e Contratos, a partir do dia 10 de outubro de 2017, no 
horário das 08h00 às 11:00 e das 14:00 às 17:00 horas (horário local), até às 15:00 horas 
(horário local) do dia 27 de outubro de 2017. Informações pelo telefone n. º (84) 3232-4145 ou 
ainda no alc@caern.com.br.

Natal/RN, 09 de outubro de 2017
Diogo Breno Oliveira Morais

Assessor de Licitações e Contratos em substituição

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ
oAVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  066/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  066/2017, Processo Administrativo nº 5793/2017, 
originado pelo Memorando nº 0244/2017 – Secretaria Municipal de Transporte e Trânsito, 
que objetiva o REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO A AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE CONSUMO 
(PNEUS, CAMARAS DE AR E PROTETORES DE ARO) PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme 
quantidades, condições e especificações  constantes no Anexo I – Termo de Referência 
do Edital, cuja sessão inicial está agendada para o DIA 24 DE OUTUBRO DE 2017, PELAS 
08H30MIN (OITO HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
M u n i c í p i o  d e  G u a m a r é  h t t p : / / w w w. g u a m a r e . r n . g o v. b r / l i c i t a c a o / ,  e - m a i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré/RN, 09 de Outubro de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro
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PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAMARÉ
oAVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  067/2017

O Pregoeiro Oficial do Município de Guamaré/RN, objetivando o grau de competitividade 
preconizado pela administração pública, torna público que estará realizando a(s) licitação(ões) 
abaixo descrita(s), a saber:

o- PREGÃO PRESENCIAL (SRP) n  067/2017, Processo Administrativo nº 5792/2017, 
originado pelo Memorando nº 0245/2017 – Secretaria Municipal de Transporte e Trânsito, 
que objetiva o REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTUAL CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA OBJETIVANDO O FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE 
CONSUMO (LUBRIFICANTES, GRAXAS E ADITIVOS) PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DO MUNICÍPIO DE GUAMARÉ/RN, conforme 
quantidades, condições e especificações  constantes no Anexo I – Termo de Referência 
do Edital, cuja sessão inicial está agendada para DIA 24 DE OUTUBRO DE 2017, PELAS 
13H30MIN (TREZE HORAS E TRINTA MINUTOS) (Horário local).
A(s) referida(s) sessão(ões) será(ão) realizada(s) no Setor de Licitações, localizado no térreo 
do prédio sede da Prefeitura Municipal de Guamaré/RN, situado na Rua Luiz de Souza 
Miranda, 116, Centro, Guamaré/RN. O(s) Edital(is) e seus anexos, com as condições e 
especificações, encontra(m)-se à disposição dos interessados no Setor de Licitações, no 
endereço acima indicado, das 07:00h às 13:00h, de segunda a sexta-feira, em dias de 
expediente. O(s) Edital(is) poderão ser requeridos por meio do Portal da Transparência do 
M u n i c í p i o  d e  G u a m a r é  h t t p : / / w w w. g u a m a r e . r n . g o v. b r / l i c i t a c a o / ,  e - m a i l 
cpl.guamare@gmail.com e através de solicitação contendo o timbrado da requerente e 
assinado por representante habilitado. Quaisquer esclarecimentos poderão ser prestados no 
endereço indicado ou através dos telefones: (84) 3525-2966 / 3525-2960 / 3525-2166.

Guamaré/RN, 09 de Outubro de 2017
Kleuton Ferreira Martins

Pregoeiro

SECRETARIA DE ESTADO DA INFRAESTRUTURA DO RN

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 048/16-SIN

A Secretaria de Estado da Infraestrutura do Estado do Rio Grande do Norte-SIN, através da sua 
Comissão Permanente de Licitação, com sede no Centro Administrativo, BR 101, km 0, Lagoa 
Nova, Natal/RN, torna público, a quem interessar, que por motivo de adequação nas planilhas de 
orçamento, fica adiada sine die a realização da Licitação na modalidade CONCORRÊNCIA, do 
tipo menor preço, objetivando a contratação de empresa especializada para REFORMA DAS 
INSTALAÇÕES FÍSICAS DA ESCOLA ESTADUAL HILTON GURGEL DE CASTRO – CAIC, 
EM SÃO JOSÉ DE MIPIBÚ/RN. Informações procurar a CPL/SIN, no horário de 08:30 ás 
12:30h., de segunda a sexta-feira.

Natal/RN, 09 de outubro de 2017
MÁRCIO FERREIRA DO NASCIMENTO

Presidente da CPL/SIN

Enquanto chilenos acham que dá para vencer seleção de Tite no Brasil, Argentina 
de Messi tem duelo decisivo contra Equador e pode ficar fora da Copa de 2018

Haja coraçãoO 
zagueiro Mar-
quinhos, 23, será 
o capitão da se-
leção brasileira 
no duelo com o 

Chile, marcado para esta terça-
-feira (10), às 20h30, no Allianz 
Parque, em São Paulo, pela úl-
tima rodada das eliminatórias 
sul-americanas para a Copa do 
Mundo-2018. É a primeira vez 
que o jogador do Paris Saint-
-Germain usará a braçadeira 
equipe principal.

O jogador, inclusive, volta-
rá a ser titular do time de Tite, 
novamente fazendo dupla 
com Miranda. No empate com 
a Bolívia por 0 a 0, na quinta 
passada (5), o zagueiro come-
çou no banco de reservas, mas 
entrou durante a etapa inicial 
no lugar de Thiago Silva, que 
sofreu uma lesão muscular.

Marquinhos será o 13º ca-
pitão da era Tite, que promove 
um rodízio a cada jogo. Miran-
da (Equador e Uruguai), Da-
niel Alves (Colômbia e Argen-
tina), Filipe Luis (Venezuela), 
Renato Augusto (Bolívia), Fer-
nandinho (Peru), Neymar (Pa-
raguai), Marcelo (Equador), 
Paulinho (Colômbia) e Case-
miro (Bolívia) usaram a faixa 
em jogos das eliminatórias.

Já nos jogos amistosos 
os capitães foram Thiago Sil-
va (Argentina), Philippe Cou-
tinho (Austrália) e Robinho 
(Colômbia).

O treinador do Chile Juan 
Antonio Pizzi disse acreditar 
que a seleção brasileira tem 
fraquezas que podem ser ex-
ploradas pelo Chile. A classifi-
cação da equipe para a Copa 
do Mundo de 2018 se apoia 
nisso. Apesar de estar em ter-
ceiro nas eliminatórias sul-
-americanas, com 26 pontos, 
há o risco de eliminação se 
não vencer. Esse é o único re-
sultado que classifica os chi-
lenos sem que tenham de se 
preocupar com outros jogos.

Do vice-líder Uruguai para 
o sétimo colocado Paraguai, a 
diferença é de quatro pontos. 
O Brasil jamais foi derrotado 
em partidas pelas eliminató-
rias como mandante.

"A cada virtude que há em 
uma equipe adversária, há fra-
queza. Assim como o Brasil. 
Temos muitas virtudes. Estou 
convencido que temos time 
para disputar o jogo com o 
Brasil. O trabalho de Tite é es-
tupendo: modificou em pou-
co tempo a equipe, que era 
cercada de muitas dúvidas. 
Mas temos o mesmo tipo de 
individualidade", disse o trei-
nador nascido na Argentina.

Pizzi vai esperar por Char-
les Aránguiz até o último mo-
mento. O volante ex-Interna-
cional tem lesão na panturri-
lha. A crise no meio-campo se 
torna maior porque o princi-
pal nome do setor, o meia Ar-
turo Vidal, está suspenso.

Argentino, Pizzi pode aju-
dar a eliminar a seleção do 
seu país. Não que esteja muito 
preocupado com isso. No ano 
passado, ele foi o técnico que 
derrotou os argentinos na fi-
nal da Copa América. Depois 
da partida, Lionel Messi anun-
ciou que abandonaria a sele-
ção. Voltou atrás meses depois.

O treinador sabe que sua 
reputação está em jogo. O Chi-
le viveu altos e baixos nas eli-
minatórias. Venceu na última 
rodada do Equador, em casa, 
mas havia perdido nas duas 
anteriores. "Sem deixar de re-
conhecer a minha nacionali-
dade, também quero ser muito 
claro que minha ocupação esta 
pura e exclusivamente com a 
minha equipe. As demais se-
leções têm o trabalho delas. Eu 
me ocupo apenas com o meu 
jogo com o Brasil", afirmou.

O Chile esteve presente nas 
duas últimas Copas e, apesar 
de ter conquistado duas Co-
pas Américas seguidas (2015 e 
2016), não estar na Rússia em 
2018 abriria uma crise na se-
leção do país. "Sei o que vai se 
passar com qualquer uma das 
situações, faz parte do futebol. 
Estou preparado porque sem-
pre fui equilibrado. Qualquer 
que seja o resultado, vou man-
ter o equilíbrio", finaliza.

ÚLTIMAS RODADAS DEFINEM VAGAS 
PARA A COPA DE 2018

Já foram marcados mais de 2.300 gols pelas eliminatórias. O 
número de cartões amarelos foi maior, passando dos 2.700, 
enquanto os jogadores expulsos se aproximam de 150. No 
final, serão 871 partidas disputadas. Tudo para definir as 31 
seleções que se juntarão à Rússia na Copa do Mundo de 
2018, a partir de 14 de junho. Quem são essas equipes?

AMÉRICA DO SUL
O continente distribui quatro vagas diretas para o Mundial, 
enquanto o quinto colocado vai disputar repescagem contra a 
Nova Zelândia, seleção vencedora da Oceania.
Quem já está classificado
BRASIL
A definição das outras três vagas ficou para a última rodada, 
em disputa emocionante

AMÉRICAS CENTRAL E DO NORTE E CARIBE
São três vagas diretas para a região. Já o quarto colocado vai 
enfrentar uma seleção das eliminatórias asiáticas na segunda 
repescagem intercontinental ditada pela Fifa.
Quem já está classificado
COSTA RICA
MÉXICO
Pelo hexagonal final, Estados Unidos, Honduras e Panamá 
concorrem à terceira vaga e a uma última chance pela 
repescagem, que será contra Austrália ou Síria.

EUROPA
Fora os anfitriões, mais 13 países europeus vão ao Mundial. 
Desse grupo, os nove líderes de seus respectivos grupos 
passam diretamente, restando ainda quatro vagas para 
repescagem continental.
Quem já está classificado
ALEMANHA
BÉLGICA
ESPANHA
INGLATERRA
POLÔNIA
RÚSSIA (país-sede)
A Islândia está bem perto de se tornar a estreante europeia 
da vez, caso confirme sua liderança pelo Grupo I.

ÁFRICA
Cinco seleções sairão do continente para jogar a Copa, 
classificadas a partir de cinco grupos distintos pela terceira 
fase das eliminatórias regionais.
Quem já está classificado
EGITO
NIGÉRIA
O sorteio de grupos da etapa final foi ingrato com alguns 
favoritos, e a África pode mandar à Rússia-2018 um conjunto 
renovado de equipes.

ÁSIA
A confederação asiática premiou quatro seleções. Os 
terceiros colocados se enfrentam por uma chance na 
repescagem.
Quem já está classificado
ARÁBIA SAUDITA
COREIA DO SUL
IRÃ
JAPÃO
Austrália, já uma potência regional, e a surpreendente Síria, 
que nem pode jogar em casa pelas eliminatórias, ainda 
sonham com vaga na Copa.

O presidente da Fifa Gian-
ni Infantino esteve em Buenos 
Aires e não poupou elogios a 
Lionel Messi. O mandatário 
da entidade máxima do fute-
bol disse que o futebol sem o 
craque do Barcelona é mais 
feio e acredita que seria injus-
tiça com a carreira do atacante 
uma aposentadoria sem con-
quistar ao menos uma Copa 
do Mundo.

“Messi é extraordinário. 
Marcou época. O futebol é 
mais feio sem Messi. Ele é um 
dos jogadores principais e ab-
solutos do futebol hoje. Al-
guém que faz por amor, joga 
futebol de uma maneira abso-
lutamente incrível”, falou Infan-
tino ao “La Nación”.

A Argentina vive um dra-
ma para se classificar para a 
Copa do Mundo de 2018 e, 
nesta terça-feira (9), às 20h30, 
enfrenta o Peru em busca de 
uma vaga. Para Infantino, seria 
triste Messi pendurar as chu-
teiras sem ao menos levantar 
a taça de um Mundial.

“Seria injusto. Bem, você 
ganha Copas do Mundo se 
você merecer. Temos que ver 
quem merece em 2018, 2022... 
E temos muitos grandes jo-
gadores que não ganharam a 
Copa do Mundo e jogadores 
que não são tão bons, ganhan-
do. Essa é a beleza do futebol”, 
disse o presidente da Fifa, que 
ainda crê que Messi estará no 
Mundial do Qatar.

“Ele nunca se quebra, nun-
ca fica doente... E é tão rápido 
que mesmo os que querem 
bater nele, não conseguem”, 
comentou.

// De volta à equipe titular na noite de hoje contra  o Chile, zagueiro Marquinho carregará braçadeira de capitão da seleção brasileira

// Copa de 2018 perderia muito 
sem a presença de Messi

REPRODUÇÃO

Infantino rasga 
elogios a Messi 
e diz que futebol 
é mais feio sem 
argentino

LUCAS FIGUEIREDO / CBF
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Poder

Marcelo Passos, da Associação Norte-rio-grandense dos Criadores, ações do Ministério Público 
Estadual, que suspenderam o início da Festa do Boi, poderiam ter comprometido todo o evento

Para presidente da Anorc, 
Ministério Público exagera

O
s oito dias da 
55ª Festa do 
Boi, a maior 
feira agrope-
cuário do Rio 

Grande do Norte, que aconte-
ce no Parque Aristófanes Fer-
nandes, em Parnamirim, Re-

gião Metropolitana de Natal, 
será encerrados na próxima 
sexta-feira (14), mas o êxito 
do evento não apaga da me-
mória do presidente da Asso-
ciação Norte-rio-grandense 
de Criadores (ANORC), Mar-
celo Passos, alguns fatos que 
poderiam ter comprometido 
o planejamento do evento, 
como a suspensão do even-

to pelo Ministério Público do 
Estado. A Anorc estuda uma 
ação contra o Ministério Pú-
blico pela suspensão tem-
porária da festa, que segun-
do Passos causou prejuízo ao 
evento.

Marcelo Passos anali-
sa o produtor rural tem que 
aprender a conviver com a 
estiagem, já que o semiárido 

é uma região seca, e só pre-
cisa de investimento em tec-
nologia, como, por exemplo, 
substituir a criação de gado 
por caprinos e ovinos em de-
terminadas regiões. Ele tam-
bém prevê que a regulamen-
tação das queijeiras deve 
melhorar a situação dos pro-
dutores de queijo, e que a 
mudança nos parâmetros do 

Conema deve desbloquear a 
obtenção de crédito para o 
pequeno produtor rural. 

Apesar do atropelo ini-
cial causado pelo MPE, o pre-
sidente alega expectativas 
positivas em relação à Fes-
ta para economia do estado 
e para o setor agropecuário. 
Com previsão de atrair cer-
ca de 400 mil visitantes até 

o final da exposição, e gerar 
mais de R$ 50 milhões em 
negócios, na entrevista a se-
guir, Passos ressalta a diversi-
dade da programação da Fes-
ta do Boi e comenta sobre as 
dificuldades e oportunidades 
do setor agropecuário duran-
te o atual período de seca en-
frentado pelo Rio Grande do 
Norte . 

Natália Noro 
Do NOVO

Qual o papel da Festa 
do Boi no estímulo ao setor 
agropecuário?

Ela não só é importante 
para o setor agropecuário, mas 
para a economia do Rio Gran-
de do Norte. É a maior feira do 
estado e uma das maiores do 
Nordeste. Então ela tem, sem 
dúvida nenhuma, esse aspec-
to de relevância econômica.

Há 6 anos o RN convi-
ve com uma seca histórica. 
Como é possível a agrope-
cuária crescer nesse perío-
do de estiagem?

A seca é uma coisa concei-
tual. O estado do RN tem 95% 
do seu território árido, então a 
seca não pode ser nenhuma 
novidade. Em função disso, 
nós, aqui na Festa do Boi, esta-
mos mostrando que existem 
tecnologias de enfrentamen-
to a isso. Não quer dizer que 
seja fácil, mas existe essa tec-
nologia. Por exemplo, o reu-
so de água é algo ainda pouco 
utilizado e que tem um módu-
lo que custa perto de R$ 3 mil 
e uma casa doméstica usa, em 
média, mil litros de água por 
dia, no qual 85% dela podem 
ser recicladas. Então, tudo tem 
que ser voltado no fato de nós 
não termos um período chu-
voso permanente constante e 
em como a gente tem que fa-
zer esse enfrentamento. “Ah, 
mas eu não quero fazer”, en-
tão não pode morar no semi-
árido, né?

Houve queda no reba-
nho durante esse período 
da seca?

Sem dúvida o rebanho di-
minuiu. Mas tem outros ele-
mentos também. O rebanho 
diminuiu porque o semiárido 

despertou para sua vocação, a 
prova disso é o abatedouro re-
centemente inaugurado em 
Lajes. A nossa vocação naque-
la região é para ovino e capri-
no, e não para bovino. É o que 
eu digo: são as tecnologias 
que você tem que induzir na 
sua propriedade rural e ao in-
vés de criar boi; criar cabrito; e 
onde dá pra criar boi, cria boi. 

O Senhor acredita que 
tendo acesso a informações 
após a Festa do Boi o produ-
tor vai conseguir melhorar a 
condição das suas criações?

MP - Eu digo que a Festa 
do Boi tem uma magia. Den-
tro dessa magia está a tecnolo-
gia. Se o produtor quiser aqui 
na feira participar, aprender e 
sair da sua zona de conforto, 
ele vai perceber na Festa, que 
é a última do calendário rural, 
que há um caminho. Não es-
tou dizendo que é fácil, mas 
que existe esse caminho novo.

O Governo suspendeu o 
programa do leite devido à 
alta contaminação por coli-
formes fecais. Quando deve 
haver uma retomada?

MP - Sim, teve um evento 
agora recente sobre essa ques-
tão. Eu acho que é uma ques-
tão que já vem muito tarde, se 
o governo investe uma fortu-
na nesse programa, é mais do 
que razoável que ele tenha um 
controle de qualidade e quem 
não estiver dentro do proces-
so de qualidade é expurgado.

Mas há uma previsão de 
retomada do programa?

Eu não tenho certeza, mas 
creio que ele está rodando. 
Aconteceu que as empresas 
que apresentaram imperfei-

ção no processo de qualidade 
foram excluídas parcialmente 
do programa.

O que aconteceu para 
que o Ministério Público 
(MPRN) decidisse suspen-
der a Festa do Boi?

MP - No RN há uma insis-
tência muito forte do Ministé-
rio Público querer administrar. 
Não há nenhum desrespei-
to no que eu falo, mas ele não 
tem que administrar, ele tem 
que observar se a legislação 
está sendo cumprida e não é 
no tempo dele, mas no tempo 
em que as coisas são possíveis 
e estão legítimas. O que acon-
teceu é que nós tiramos o ha-
bite-se do parque, mas quan-
do você começa a montar as 
estruturas temporárias, tem 
o habite-se temporal. O que 
o MPRN diz é: ‘eu quero que 
todo mundo sexta-feira, 12 
horas, esteja pronto’, quando 
na verdade isso não é possível. 
Porque como o evento come-
ça no sábado, a gente apronta 
tudo na sexta e o bombeiro faz 
a última inspeção no sábado. 

Quem está montando o estan-
de, deixa para montar nas úl-
timas horas, não vai trazer a 
mercadoria uma semana an-
tes. Então, antes do bombeiro 
fazer a sua vistoria no sábado, 
ele [MPRN] suspendeu a festa 
mesmo tendo o habite-se do 
parque e sabendo que o bom-
beiro vinha. Nós não manda-
mos na Corporação de Bom-
beiros! Então eu acho que é 
um preciosismo, um exagero 
nessa doutrina do Ministério 
Público que precisa ser com-
batida. Isso deu prejuízo à Fes-
ta do Boi intangível, nos tirou 
saúde mental porque há uma 
responsabilidade, nós sabía-
mos que estávamos cumprin-
do todo o ritual. Eu fui a cinco 
audiências do MP antes, en-
tão, não tinha necessidade. Se 
couber algum recurso jurídico 
eu vou fazer.

E o que foi avaliado pelos 
bombeiros e pelo MPRN?

Os bombeiros vieram na 
sexta e dirigiram só o parque, 
então o Ministério Público 
proibiu algo que ainda nem ti-

nha começado a funcionar. Aí 
no sábado [os bombeiros] fi-
zeram o restante das vistorias 
e não teve nenhum estande 
reprovado. Eu tive o trabalho 
de juntar esse documento e ir 
lá em Ceará-Mirim entregar à 
Justiça. A internet é muito boa, 
mas ela tem uma força de ne-
gação muito forte. Essa notícia 
se espalhou muito rápido de 
maneira que prejudicou vá-
rias pessoas mesmo a gente 
sabendo que ia ser resolvido, 
como acabou sendo.

Qual o risco da Festa so-
frer alguma outra interven-
ção ou ser interrompida?

Zero.

Voltando a falar da Fes-
ta em si, quais as novidades 
para os negócios do produ-
tor rural?

A gente tem duas grandes 
mudanças que eu acho que 
nos próximos 36 meses vai 
melhorar muito a vida do ho-
mem do campo. Uma é a legis-
lação do leite que vai permitir 
que uma pequena proprieda-
de faça uma queijaria com se-
gurança, mas sem muito re-
quinte. E o segundo é a ques-
tão do crédito que eu acho 
que vai ser desbloqueado ten-
do em vista que os parâmetros 
do Conema (Conselho Nacio-
nal do Meio Ambiente)  foram 
novamente “calibrados”, o que 
vai permitir que a pequena 
propriedade rural tenha mais 
facilidade na busca de crédito. 
Eu acho que essas duas coisas 
vão dar uma boa melhorada 
nas propriedades rurais.

Além do setor agrope-
cuário, quais os outros as-
pectos o evento vai ajudar a 

promover?
Isso não dá pra mensurar. 

As pessoas da cidade que visi-
tam (a festa) vão entender um 
pouco o campo, vão ter aces-
so aos animais, vão ter acesso 
a alguns eventos como o ro-
deio que não é algo comum. 
É como eu digo: o agronegó-
cio vai da ostra ao peixe, do 
ovino ao bovino. Então a festa 
tem um portfólio que sem dú-
vida nenhuma seduz quem é 
cosmopolita.

E quais os principais 
destaques da programa-
ção este ano?

Nós temos a arena de ro-
deio, a exposição permanen-
te de queijos artesanais no Se-
brae. Temos a primeira mostra 
de peixes ornamentais, a pra-
ça de shows e tem muita tec-
nologia dentro do parque pras 
pessoas acessarem. Na quin-
ta-feira a gente está muito pre-
parado para receber a crian-
çada, nós vamos ter o show da 
[cantora mirim] Larissa [Ma-
noela], tem a fazendinha da 
EMPARN que tem o concei-
to de mostrar como é o cam-
po, porque isso já está aconte-
cendo em Natal da criança fi-
car tão urbana que, por exem-
plo, eu tava conversando com 
uma moça que nunca tomou 
leite in natura, até hoje, ela só 
tomou leite industrializado, e 
eu digo: ‘então você é muito 
resistente porque ainda não 
adoeceu só tomando leite de 
caixinha...’ [risos]

E quais as expectativas 
para a Festa do Boi 2017?

Eu estou muito otimista, as 
pessoas vão ter mais tempo de 
fazer o lazer aqui no parque 
com o feriado. 

ENTREVISTA
Marcelo Passos

Presidente da Anorc

FRANKIE MARCONE / NOVO

O juiz federal Sérgio 
Moro mandou a de-
fesa do ex-presiden-

te Luiz Inácio Lula da Silva 
“esclarecer expressamente” 
se tem os originais dos reci-
bos do aluguel do apartamen-
to 121, do edifício Hill Hou-
se, em São Bernardo do Cam-
po (SP). O imóvel é vizinho ao 
que mora o petista e um dos 

pivôs de ação penal na qual 
Lula é réu por corrupção e la-
vagem de dinheiro na Opera-
ção Lava Jato.

Para os procuradores, a 
Odebrecht custeou a compra 
do apartamento, em nome do 
engenheiro Glaucos da Cos-
tamarques, primo do pecua-
rista José Carlos Bumlai, ami-
go do ex-presidente. Na mes-
ma ação, Lula responde por 
também ter supostamente re-
cebido da empreiteira terreno 
onde seria sediado o Instituto 

Lula, no valor de R$ 12,5 mi-
lhões. A Lava Jato afirma que 
não houve pagamento de alu-
guel entre fevereiro de 2011 
e pelo menos novembro de 
2015, do imóvel vizinho ao do 
petista, em São Bernardo.

No dia 25 de setembro, a 
defesa do ex-presidente apre-
sentou documentos que con-
testam a versão dos procura-
dores. Os advogados do ex-
-presidente anexaram um 
contrato da ex-primeira dama 
Marisa Letícia com Glaucos 

da Costamarques, dono do 
imóvel no cartório, e recibos 
de pagamento. Dois dos com-
provantes apresentam datas 
que não existem no calendá-
rio. Parte dos documentos 
ainda apresenta os mesmos 
erros de ortografia.

O Ministério Público Fe-
deral, no Paraná, entrou com 
um incidente de falsidade, 
em 4 de outubro, para apu-
rar a autenticidade dos do-
cumentos apresentados pela 
defesa do ex-presidente e co-

bra os recibos originais. Os 
procuradores afirmam que 
os comprovantes são “ideolo-
gicamente falsos” e pediram 
perícia.

Na decisão, Moro afirma 
que “há dúvida, tratando-se 
de suposto falso ideológico, 
quanto à adequação de perí-
cia técnica para a solução da 
controvérsia”.

“Intime-se a defesa de 
Luiz Inácio Lula do presente 
incidente, para manifestação 
em cinco dias e igualmente 

para esclarecer se tem pro-
vas a requerer quanto ao inci-
dente”, ordenou o magistrado 
“Deverá esclarecer expressa-
mente se dispõe dos originais 
dos recibos e, se positivo, de-
positá-los em secretaria.”

Na ação penal 5063130-
17.2016.4.04.7000, a Defesa 
do ex-Presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva apresentou reci-
bos do pagamento da locação 
do apartamento 121 em São 
Bernardo do Campo (evento 
1.080).

// Lava Jato

Moro manda Lula ‘esclarecer expressamente’ 
se tem originais de recibos de apartamento 
Ricardo Brandt e Julia 
Affonso 
Agência Estado 
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Sobre a expectativa para 
a apresentação esta 

semana do relatório do 
deputado Bonifácio de 
Andrada (PSDB-MG) 

a respeito da denúncia 
contra o presidente 
Michel Temer e os 

ministros da Casa Civil, 
Eliseu Padilha, e da 
Secretaria-Geral da 

Presidência, Moreira 
Franco:

O Globo:
“Bonifácio de Andrada diz 
que vai entregar relatório 

da denúncia contra Temer 
à CCJ nesta terça”.

Portal G1:
“Contra denúncia, Temer 

pressiona ministro do 
Planejamento a liberar $ 
para emendas. Assunto 

discutido em reunião hoje 
(ontem, 09/10)”.

GIRO PELO 
TWITTER...

...do EL PAÍS Brasil: 
“Dezenas de artistas, entre 
eles Caetano e Fernanda 

Montenegro, se unem 
para responder à onda 

conservadora”;

...da Folha de S.Paulo: 
“Nos EUA, Bolsonaro se 

apresenta como ‘ponto de 
inflexão’ para o Brasil”;

...do Estadão: “Biometria 
detecta 25 mil títulos de 

eleitor duplicados”.

Flávio Rocha e a esposa Anna Cláudia Rocha fizeram questão de levar 
amigos ao camarim e dar um abraço no apresentador e humorista 
Wellington Muniz, que interpreta o personagem Ceará, e que fez show 
neste fim de semana no Teatro Riachuelo, da família Rocha: Cláudia e 
Paulo Gallindo, Juliana e André Elali, Cyndra e Joacir Potiguar

Maurício Vargas, fundador do Reclame Aqui, palestrou sobre o 
futuro das empresas e relacionamento com clientes durante o 
Seminário Conexão Digital, neste sábado

A empresária Larissa Daher esbanjando beleza 
na festa de Chrystian de Saboya

INSTAGRAM / REPRODUÇÃO
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Chrystian
de Saboya
desaboya@novonoticias.com

UM SÓ ABRAÇO
São muitos os segredos das minhas festas. 

Mas um não abro mão.  
 

O de reunir numa mesma ciranda todas as
 tribos do meu coração.  

A turma que rema comigo, meus amigos da Pipa, o que deixei 
de saudade entre o Rio de Janeiro e Mossoró... os amigos do 

coração. Carrego comigo um sem-fim de abraços, de laços, de 
histórias, de emoções.  

Por exemplo Mossoró: todos os anos carrego da cidade cerca 
de 300 400 pessoas, resultado de um trabalho lindo que fiz ali. 

 
Da onde deixei amigos e saudades infindas.  

 
O bacana das minhas festas são essa mistura: os ricos, os 
surfistas de Mãe Luiza, as pessoas que olham no olho e 

apertam com firmeza a mão. 
Ou não.  

 
Festa é feita de caldeirões, de gentes tantas, De tantas emoções. 
O Doce Sal do Menino do Rio misturou todos esses corações.

FOTOS: NARA SANTOS

>>  Crise
As coisas não estão fáceis para a Câmara Municipal de Natal. A 
falta de dinheiro é tanta que na semana passada não teve verba 
nem para a gasolina de equipes de reportagem da TV Câmara. 
A informação é de que todos os dias dezenas de reuniões são 
realizadas na tentativa de o presidente Ney Júnior solucionar o 
problema.

>>  Prêmio
A Associação Nacional dos Dirigentes das Instituições Federais 
de Ensino Superior (Andifes) está recebendo inscrições para 
o Prêmio Andifes de Jornalismo 2017 até o mês de novembro. 
Com dezoito anos de existência a premiação busca dar 
destaque às matérias sobre variadas pautas, regionalizadas ou 
de caráter universal, sempre envolvendo a educação e seus 
avanços e desafios.
Os vencedores de cada categoria, Educação Básica e Ensino 
Superior, receberão duas passagens aéreas de ida e volta para 
qualquer capital brasileira. O regulamento detalhado está 
disponível em www.andifes.org.br. 

>>  Açodamento dos tempos atuais...
“O corpo no chão do shopping tornou-se trágico sinal de 
alerta. A aceitação passiva do discurso policial, o açodamento 
na busca de culpados por desvios, a imperícia nas técnicas 
elementares de reportagem e a irresponsabilidade de agentes 
públicos contribuíram para a morte de cidadão privado do 
direito à presunção da inocência”. Trecho do artigo “Jornalismo 
de ouvidos moucos” na coluna Ombudsman, da Folha de São 
Paulo, sobre o suicídio do reitor da UFSC, Luiz Carlos Cancellier. 

>>  Mulheres 
guerreiras
A I Expo Mulheres Bonitas 
foi aberta na noite desta 
segunda-feira (09) no 
Praia Shopping. A mostra 
relata a superação de 23 
pacientes oncológicas 
que se apresentam com 
determinação após 
a passagem por uma 
experiência que exige 
muita confiança tanto em si 
quanto aos procedimentos 
médicos. As fotografias 
de rosto retratam a alegria 
pela vida e, de certa forma, 
é uma comemoração pela 
transformação ocorrida 
com cada uma delas após a 
experiência de uma doença 
dolorosa, mas curável.

>>  A espera 
por Temer

Durante a reunião da 
bancada potiguar no 

Congresso Nacional, na 
última quarta-feira (4), o 

senador José Agripino disse 
que já solicitou ao presidente 
Michel Temer uma reunião 

com prefeitos do Rio Grande 
do Norte. O objetivo, segundo 

o presidente nacional do 
DEM, é encontrar uma 
solução para a situação 

financeira dos municípios. 
A data prevista para o 
encontro é no final de 

outubro.
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POP

Segunda edição do Projeto Master Foca começa com desafio de produzir notícia

Dada a largada

D
efinir o que é notícia, do ponto de vista da pro-
dução jornalística, como utilizar as técnicas para 
buscá-la e como apresentá-la ao público de modo 
a que obtenha a repercussão desejada. A segun-
da edição do Projeto Master Foca, uma parce-

ria do NOVO com a Universidade Potiguar (UnP) com o obje-
tivo de oferecer experiência prática aos estudantes do 6º perí-
odo do curso de Jornalismo, começou em setembro já com o 
primeiro desafio apresentado aos alunos: a produção de uma 
notícia – atividade básica dentro da rotina de qualquer empre-
sa jornalística.

A edição deste ano reúne 17 estudantes divididos em quatro 
grupos. Eles serão submetidos a quatro desafios, para os quais 
estão sendo orientados pelos profissionais do NOVO e por pro-
fessores do curso de Jornalismo da UnP, e serão pontuados por 
isso, levando-se em conta a qualidade para publicação do con-
teúdo que produzirem. 

O projeto tanto apresenta a rotina de funcionamento de 
uma redação como ensina aos estudantes como produzir tex-
tos. Para estimular o aprendizado, adota a técnica da gamefi-
cação, premiando os melhores conteúdos apresentados com a 
publicação na versão impressa e nos canais digitais do NOVO. A 
análise e pontuação dos trabalhos são feitos em reunião de ava-
liação de tarefas na sede do NOVO. O feedback, com os erros e 
acertos na produção, são tratados em sala de aula com os alu-
nos, também por profissionais do NOVO e professores da UnP. 

Lançado em outubro de 2016, o projeto Master Foca, logo no 
primeiro ano, ganhou destaque de Menção Honrosa no 4º Prê-
mio de Jornalismo do Ministério Público do RN, como iniciativa 
relevante na formação de futuros profissionais. Três trabalhos 
produzidos por alunos da UnP que integravam o projeto ganha-
ram os três primeiros lugares na categoria Estudante. 

“O projeto neste ano está mais condensado para estimular 
ainda mais a qualidade”, diz o jornalista Carlos Magno Araújo, que 
coordena o projeto no NOVO. “Os estudantes estão ansiosos para 
participarem e para aprender mais das técnicas e rotinas de pro-
dução”, diz a professora de Estágio Curricular em Impresso e Co-
municação Organizacional da UnP, Cristina Vidal. 

GRUPO 1

Aldeline Pereira, Ariel Dantas, Betriz Damásio, Thalyson 
Andrade e Valéria Freitas

“Como ser policial na cidade mais violenta do Brasil”

GRUPO 2

(ALFA) – Camila Freire, Maria Leonor Cocentino, Pedro 
Henrique, Rafael Araújo

“Denúncias de Violência contra a Mulher aumentam 
4% no Agosto Lilás”

GRUPO 3

José Carlos Borges Neto, Maria do Socorro Aragão, 
Tânia Diniz, Thales Florencio

“Etapa regional do Campus Party já tem data 
definida”

GRUPO 4

Lucas Trindade, Rener Oliveira, Rodrigo Izetti, 
Leonardo Araújo

“Redes Sociais: você sabe quem está do outro 
lado?”
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// Avaliação dos trabalhos produzidos pelos estudantes é feita 
pela equipe do NOVO e professores de Jornalismo

// Na sala de aula, estudantes recebem o feedback dos trabalhos 
que entregaram e dicas para produzir conteúdo
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Exposição tem 23 fotografias de mulheres acometidas pelo câncer de mama e 
outras manifestações da doença, e mostra mensagens de vida e de susperação 

‘Mulheres Bonitas’ abre 
discussão sobre o corpo 

A 
1ª Expo 
Mulheres 
Bonitas 
estará aberta 
ao público 

no Praia Shopping até 
esta sexta-feira, no Praia 
Shopping, em Ponta 
Negra, Zona Sul de Natal. 
A beleza da mostra, está, 
principalmente, nos 
relatos de superação de 
23 pacientes oncológicas 
que se apresentam com 
determinação após 
a passagem por uma 
experiência que exige muita 
confiança tanto em si quanto 
aos procedimentos médicos. 

Nos rostos das mulheres 
está o retrato da alegria 
pela vida. São fotografias 
que de certa forma 

celebram a transformação 
pela qual cada uma das 
mulheres possou após uma 
experiência dolorosa mas 
curável. 

As 23 mulheres 
fotografadas mostram no 
rosto, 19 foram acometidas 
pelo câncer de mama 
e as quatro restantes se 
dividem entre o câncer 
de útero, endométrio, 
intestino e um tipo raro e 
incurável diagnosticado 
como leiomiosarcoma (ou 
câncer das partes moles). 
“Mesmo o Outubro Rosa 
sendo alusivo ao câncer 
de mama, incluímos 
pacientes de outros tipos 
da doença porque vimos 
nelas a vontade de levar 
essa mensagem de vida 

e de superação que tanto 
estimamos”, explicou a 
criadorora do Grupo Bonitas, 
Aldiza Holanda, responsável 

pela realização da exposição.
A I Expo Mulheres 

Bonitas vai percorrer alguns 
shoppings da cidade com 

o objetivo de atingir um 
maior e mais diversificado 
público feminino e assim 
desmistificar a doença a 
respeito da finitude, ao 
mesmo tempo em que 
reforçará o alerta a respeito 
da prevenção do câncer. 

A  Exposição não 
tem fins lucrativos, todos 
envolvidos na organização 
são voluntários, o que inclui 
a equipe de seis fotografas 
formada por Ana Cláudia 
Albuquerque, Eleonora 
Marques de Siqueira, 
Katherine Carvalho, Rose 
Medeiros, Sônia Regina e 
Verônica Barreto que se 
uniram em um mutirão para 
realizar as sessões de fotos 
expostas neste exemplar e na 
mostra itinerante. 

I EXPO 
MULHERES 

BONITAS

Programação
09 a 14 de outubro – 

Praia Shopping
16 a 20 de outubro – 

Via Direta
25 a 29 de outubro 

– Partage North 
Shopping

30 e 31 de outubro 
- OAB/RN

// No Facebook, essa foto de mulheres que amam viver foi censurada

FOTOS: REPRODUÇÃO
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#arq&decor
augustobezerril@novonoticias.com

CASA 
EM 
CASA

O
utubro começa com uma série de mostras e 
eventos voltados a inspirar e lançar tendências.  
Arq & Decor acumulou milhagens e traz algumas 
imagens capazes de sinalizar. Já que outubro é 
dedicado à Luta Contra o Câncer de Mama, é 

bom lembrar que o rosa faz muita diferença. Fixamos em dois 
exemplos da Mostra LB Home Artefacto Salvador. Marlon Gama 
pontou de flores rosa o ambiente predominantemente vermelho 
dedicado à grife Fendi. A dobradinha, vista na moda, deu muito 
certo na decor. A arquiteta Teca Martins  criou ambiente em tons 
acinzentados em homenagem à estilista Carol Bassi. As rosas 
aspergiram um perfume romântico.  Renato Teles, consultor da 
LB Home Salvador, explicou que os arquitetos executaram os 
projetos em total liberdade de inspiração. Claro que o acervo 
da loja, localizada na Barra,  ajuda e muito. Deu vontade do 
aconchego do lar? A suite com assinatura de Samara Gosson 
segue a tendência dos tons neutros. A banheira em rosé é objeto 
de desejo entre os visitantes.

1. Vermelho e rosa 
no espaço por Marlon Gama 
para grife Fendi na LB Home.

2. Teca Martins usa 
rosas no quarto em 
homenagem à Carol Bassi 
na LB Home.

3. A banheira em rosé 
é um dos destaques do 
ambiente Samara Gosson na 
Casa Cor RN.

PARTIDA

A Casa Cor Minas tem loft itinerante, 
Instalado dentro de um ônibus, 
por Caio Prates.  O projeto inclui 

vários ambientes: sala de estar e TV 
integrada, quarto, cozinha, área de 

banho com uma confortável banheira 
e lavabo. A proposta é apresentar 

um novo modo de percepção e 
experimentação do espaço urbano. O 
banco Canguru, Líder Inteirores, é um 

item do projeto. Você encontra, em 
Natal, na Movelaria.

ESTILORAMA

MINAS É...

Renato Telles e 
Larissa Bicalho na 

abertura da Mosta LB 
Home Salvador.

Design, moda e 
arquitetura sempre se 
unem no Minas Trend.  
O espaço da grife Unity 

Seven, assinado por 
Alexandre Rousset, 
uniu paisagismo e  
peças de design.

1

3 2

// Banco Canguru

FOTOS: REPRODUÇÃO

Augusto Bezerril 
Colunista do NOVO


